
Step 3  - Je retiens – les pronoms relatifs 

Dans une phrase complexe, ils servent à introduire une proposition relative pour donner une 
information sur quelque chose ou quelqu’un. 

 

1. Propositions relatives avec WHO ou WHICH 

Si le pronom relatif est sujet de la relative, il est placé juste avant le verbe de la subordonnée.  
On emploie who pour un humain et which pour une chose.  on traduit par « QUI » 

I am the person who had nothing to say.     (=je suis la personne qui n’avait rien à dire) 

I am the person who didn’t know how to be cool.  (=je suis la personne qui ne savait pas être « cool ») 

Bullying is a problem which can be very serious. (=Le harcèlement est un problème qui peut être très grave) 

 

2. Propositions relatives avec THAT ou Ø  

Si le pronom relatif est complément de la relative, on utilise that ou Ø suivi d’un SUJET et d’un verbe. 
 on traduit par « QUE » ou « QU’.. » 

I am the person Ø / that you bullied at school.  (=je suis la personne que tu harcelais à l’école) 

I am the person Ø / that you never saw cry.  (=je suis la personne que tu ne voyais jamais pleurer) 

I am the person Ø / that the bullies destroyed for fun. (=je suis la personne que les agresseurs ont détruite pour 

s’amuser) 

 

 

 


